

DIRECCION DE POLITICA BILATERAL
Departamento Africa y Medio Oriente

M I N U T A

OBJ.: Gira señor Subsecretario a los países del Medio Oriente.

Entre el 12 y el 21 de septiembre próximo, realizaré una visita a Egipto, Siria, Jordania, El Líbano y Túnez.

El objetivo fundamental de mi presencia en los países árabes nombrados es el de expresar personalmente a sus autoridades los deseos del Gobierno de Chile de estrechar los vínculos de amistad y cooperación existentes.

La tradicional buena relación mantenida por Chile con los países árabes en general y con aquellos que visitaré en particular, amerita que en esta oportunidad, a través de esta iniciativa del Gobierno chileno de realizar esta gira, sea impulsada para enriquecer la cooperación bilateral que debe existir en variados aspectos de la época que vivimos. Con los elementos de comunicación existentes Chile y los países árabes pueden vencer hoy al enemigo común como lo fue hasta ahora la distancia física que nos separa.

Esta labor, en la que hasta nuestros días a participado con gran entusiasmo la comunidad chilena de origen árabe, es muy importante para el futuro de nuestros pueblos.

Durante la visita existe la intención de impulsar concretamente el estudio de diferentes proyectos en áreas de interés común como es el intercambio comercial con miras a concluir Acuerdos de mutuo beneficio. Existen áreas tan importantes como la salud, la agricultura y el transporte en las cuales sin duda hay mucho que dialogar.

En el contexto de esta gira tengo la misión de agradecer a los Gobiernos de los países que han comprometido su voto en favor de nuestra candidatura a la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), asimismo tendré la oportunidad de explicar al resto de los países amigos los antecedentes que avalan los méritos del señor Rafael Moreno, nuestro candidato al cargo de Director General de la FAO.

Es también importante señalar el real interés de Chile por incrementar los vínculos culturales con los países incluidos en la gira.

JCC/lml.

SANTIAGO, Septiembre 19 de 1993.

TURQUIA

La visita de trabajo del señor Subsecretario a Turquía se ha planteado en el contexto de buscar un mayor acercamiento con ese país, con el propósito de fortalecer y estrechar las relaciones bilaterales.

Efectivamente, la presencia del señor Subsecretario en Ankara permitirá revisar la agenda de temas bilaterales que Chile tiene con ese país, entre los cuales debemos destacar los siguientes:

- Nivel de nuestra Embajada en Turquía.
- Utilización del Acuerdo de Cooperación Comercial, Económica, Técnica y Científica, el cual prevé la constitución de Comisiones Mixtas, con el objeto de mejorar el intercambio comercial, el cual el año 1992, alcanzó a US\$ 21.184.000.
- Reiterar la invitación para que la Primer Ministro de ese país, señora Tansu Ciller, efectúe una visita oficial a nuestro país señalando, asimismo, el interés de Chile por promover el intercambio de visitas políticas, al más alto nivel.
- Asegurar el compromiso contraído por el Ministro de Agricultura turco, en el sentido que su país apoyará la candidatura del señor Rafael Moreno a la Dirección General de la FAO.
- Intercambiar opiniones sobre los procesos políticos y económicos en ambos países así como también establecer un diálogo sobre los procesos de integración.

GRECIA

La presencia del señor Subsecretario en Atenas es demostrativa de la permanente atención que el Gobierno de Chile tiene por sus relaciones con Grecia.

En este contexto, la próxima reapertura de la Embajada chilena en Atenas permitirá continuar fortaleciendo las relaciones bilaterales con este país miembro de la Comunidad Europea y que, como tal, juega un importantísimo rol en la estrategia de política exterior que Chile tiene hacia ese conglomerado, tanto a nivel nación como institucionalizado, a través del Grupo de Río.

REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Asimismo, la búsqueda de mecanismos que mejoren el intercambio comercial, el cual en el año 1992 alcanzó los US \$ 36.937.000, tales como la suscripción de un Acuerdo Marítimo, que permita el establecimiento de "joint Ventures" entre las compañías marítimas de ambos países y la participación chilena en la Feria Internacional de Salónica, son dos elementos importantísimos en el diseño de nuestra política hacia Grecia.

Por otra parte, la búsqueda del apoyo griego a la candidatura chilena a la Dirección General de la FAO, es otro aspecto relevante de la visita de trabajo del señor Subsecretario a Atenas